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一、緣起和準備 

起初知道這個活動，是因為系主

任在企管的群組，轉發了活動的通知，

因為自己對於日本文化的興趣，家裡父

母也支持我出國學習看看，於是我參加

了日本教育中心舉辦的日本遊學說明

會，興趣滿滿的我報名了這次的寒假研

修團，不過因為有人數限制，大阪的初

階班報名人數不足，所以經過日本教育

中心的老師許可，我報名了神戶進階

班。 

 

在出發前，還有一次行前說明會時，幫我們 分了兩

組，因為我對日文幾乎可以說是零基礎，所以老 師和分

組的學姊們相當的照顧我，讓我在出發時其實並 不覺得

害怕。 

 

二、寄宿家庭的生活體驗 

第一天的行程，校方安排我們先直接跟寄宿家庭見面，對我而言這是很特

別的體驗，因為我很少有住在他人家的體驗，當來到日本住的不是飯店而是寄

宿家庭，感受很神奇，寄宿家庭的媽媽還有妹妹和弟弟，都很熱情友善，第一

次來到寄宿家庭時，寄宿家庭的媽媽怕我不記得怎麼從家裡走去車站，還特別

帶我再走一次，本來還擔心自己內向，日文也只會幾句很基礎的對話，害怕會

↑剛抵達日本機場。 



 

 

沒辦法溝通相處，幸好這時代已經有很多翻譯軟體了，雖然翻譯可能偶爾不太

準確，但大致上都能理解我們想要對彼

此表達什麼。 

 

除此之外日本的家庭，還有許多

跟台灣不太一樣的文化，像是我們使用

的是床，而日本大多都是榻榻米，還有

像是吃飯前會說我要開動了，或回家時

家人會迎接你，可能因為我自己是獨生

的孩子，所以那陣子回家看到妹妹和弟

弟會出來玄關迎接我，感覺超溫暖的！

還有像是他們睡前也會特別跑來跟我說

他們要睡覺了，真的好喜歡他們兩個。  

神奇的馬桶，水龍頭在水箱上面，不知道是

他們的巧思，還是日本的家庭都這樣。→ 



 

 

三、神戶學院的課程體驗 

第二天的行程，我們步上了最重要的軌道，準備上課啦！各自從各自的寄

宿家庭出發，到達三宮車站集合，一起搭公車到神戶學院。 

這次的遊學活動，由三個不同的國家，不同的學校聚在了這裡，神戶學院

的學生先開始了他們的校園介紹，再來是我們長榮大學介紹自己的學校和台灣

美食，最後是韓國的祥明大學介紹他們的大學，然後我們分成了三組，神戶學

院的同學帶我們實際的參觀一次，然後開始了我們正式的日文課程，還有接下

來的幾天不同的日本文化體驗活動。  

↑劍道體驗、和服體驗還有茶道體驗。 

↑神戶學院學生帶我們去神戶附近的景點參觀。 



 

 

這幾天的課程都讓人覺得很充

實，尤其有幾位日本的朋友，她們看

我的日文不太好都會主動教我，怕我

跟不上老師的講課，長榮的學長姊們

也都很照顧我，因為我的日文不好，

所以有些時候他們也會主動幫我翻譯

老師或日本、韓國同學們在跟我說什

麼。 

 

很喜歡和服體驗，覺得自己穿和

服還蠻可愛的，還有神戶學院學生帶

我們去校外活動的體驗，走在日本的

街道上，真的有一種很實際地在國外異地風情的感覺，不過因為個人的事情，

所以沒有參加到 2月 21號的神社參觀，真的覺得超級可惜， 

四、假日活動 

假日時，寄宿家庭帶我去參觀了姬路城，我很喜歡這個城堡，不管是裡面

還是外面都很漂亮，不過城堡內部的樓梯真的好高，有點不太好走，當天我們

還去了旁邊的動物園，我也拍了很多照片，跟他們一起四處活動很有趣，尤其

看著妹妹和弟弟很活潑，就覺得心情很不錯，也因為和他們已經相處了一些日

↑食品工廠參觀。 



 

 

子，也比較了解他們喜好，總覺得當初見面只送吃的，感覺有點太少，寄宿家

庭又那麼照顧我，於是我又買了一些小禮物送寄宿家庭。  

↑姬路城。 ↑姬路城動物園。 



 

 

五、日常消費 

交通方面，因為習慣了台灣的悠遊卡，所以買了幾天車票和搭公車要找零

覺得太麻煩了，於是我就買了日本的 ICOCA卡，跟我們的悠遊卡差不多很方

便，當初我大約加值四、五千日幣，這幾天的搭車好像就沒加值過了。 

而這幾天花費的比較多除了自己想買的美妝品，比較多的就是食物，外面

的食物真的好貴，幸好神戶學院的學生餐廳還算便宜，不過因為我自己沒有記

帳的習慣，所以其實也不太記得食物花了多少，不過下課之後我還是有克制不

要購買太多美妝品，怕帶的日幣撐不到離開日本，等到了機場，確定不再需要

用日幣，又才多買了幾個小紀念品帶回來台灣。 

 

六、感謝 

這次能夠參與這次的日本研修團，很感謝日本教育中心的老師們的幫忙和

叮嚀還有學校提供的遊學機會，還有這十幾天，寄宿家庭的媽媽、妹妹還有弟

弟讓我在國外，卻也感受到像是家的氛圍，最感謝的是，長榮的學長姐們和國

外的朋友們，俗話說的好，在家靠父母，出外靠朋友！如果沒有他們，有些校

外的活動，我都不知道該怎麼辦，希望未來當我把日文學好之後，還能再去一

次日本，不用靠著別人翻譯，也能夠很順利地跟外國人對話，還可以不用靠著

翻譯軟體，跟這期間認識的外國朋友們互相保持聯絡，其實我很想跟韓國的同

學們聊天，可惜我日文和英文都差，未來還要繼續加油。 


